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Lula diz que relação com 
Trump será de reciprocidade
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Neymar retorna 
ao Santos após 
12 anos e será 
apresentado 
com festa na 
Vila Belmiro
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Governo do Estado do RJ conclui 50% 
das obras do MUVI em São Gonçalo
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A declaração foi dada durante entrevista a jornalistas, no Palácio do Planalto

Julgamento de 
cassação do governador 
do Rio é suspenso
O julgamento do pedido de cassação do gover-
nador do Rio de Janeiro, Cláudio Castro, e do 
vice-governador, Thiago Pampolha, na quinta-
-feira (30) foi suspenso após pedido de vista do 
relator, o desembargador Rafael Estrela. 

Operação interrompe 
pesca ilegal de camarão 
em Mangaratiba
Durante a operação, os agentes abordaram cinco 
embarcações e constataram irregularidades em 
três delas, que receberam autos de infração. No 
total, foram apreendidos 55 kg de camarão.

TRE-SP cassa 
mandato de Zambelli e 
declara inelegibilidade 
da bolsonarista por 
oito anos

RIO DE JANEIRO COSTA VERDE
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garante 
diversão nas 
férias das 
crianças 

“Jongo: Vozes que Ensinam 
pela Ancestralidade” será 
lançado em fevereiro
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Sapucaí pela Paraíso do Tuiuti
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Petrobras 
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1.780 aprovados 
em concurso de 
nível técnico
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A Delegacia de Polícia de 
Repressão aos Delitos de Into-
lerância Esportiva (Drade), de 
São Paulo, informou hoje (30) 
já ter identificado sete pes-
soas que se envolveram em 
uma briga de torcedores no 
último domingo (26), antes 
da disputa do clássico entre 
o São Paulo e o Corinthians 
pelo Campeonato Paulista 

de Futebol. Até o momento, 
nenhum torcedor foi preso.

O confronto entre os torce-
dores das duas equipes ocor-
reu na Avenida Marquês de São 
Vicente, longe do estádio do 
Morumbis, local onde a partida 
foi realizada. Vídeos que circula-
ram nas redes sociais mostraram 
torcedores se enfrentando com 
pedaços de pau.

Além deles, a polícia informou 
que também identificou três veí-
culos que estão envolvidos na 
ocorrência. O inquérito policial 
segue em andamento.

Limitação
Desde 2016, há limitação de 

torcida única em jogos que ocor-
rem no estado de São Paulo. Por 
essa regra, os clássicos realiza-
dos em São Paulo contam com 

presença única de torcedores 
do clube mandante. No Majes-
toso, modo como é conhecido o 
jogo São Paulo x Corinthians, o 
mandante da última partida foi 
o São Paulo.

O jogo terminou com uma 
vitória por 3 a 1 do São Paulo, 
com dois gols de Lucas e de 
Oscar, pelo São Paulo, e um gol 
de Martinez, pelo Corinthians.

Daniella Almeida
Repórter da Agência Brasil
As inscrições para o concurso 

público do Instituto Brasileiro 
do Meio Ambiente e dos Recur-
sos Naturais Renováveis (Ibama) 
estão abertas desde às 10h da 
manhã desta quinta-feira (30) 
e poderão ser feitas até às 18 
horas do dia 18 de fevereiro, no 
horário de Brasília.

Ao todo, o certame oferece 
460 vagas para nível superior, 
sendo 130 são para o cargo de 
analista administrativo e 330 
para o cargo de analista ambien-
tal, distribuídas nas 27 unidades 
da federação.

A jornada de trabalho dos 
aprovados será de 40 horas 
semanais, e a remuneração é 
de R$ 9.994 para todos os car-
gos, com pagamento de gra-
tificação por qualificação nos 
seguintes valores: R$ 464 para 
curso de especialização, R$ 922 
para mestrado e R$ 1.387 para 
doutorado.

Os candidatos farão as provas 
objetiva e discursiva em 6 de 

abril nas 26 capitais estaduais 
e no Distrito Federal.

Clique aqui para acessar o 
edital do concurso.

Inscrições
Os interessados devem se ins-

crever no site do Centro Brasi-
leiro de Pesquisa em Avaliação 
e Seleção e de Promoção de 
Eventos (Cebraspe), a banca 
escolhida para organizar o cer-
tame. O pagamento da taxa de 
inscrição deverá ser efetuado 
até 20 de fevereiro.

Os candidatos que se auto-
declararem negros concorre-
rão simultaneamente, às vagas 
reservadas e às vagas destinadas 
à ampla concorrência. Até o fim 
do período de inscrição, o can-
didato pode desistir de concor-
rer pelo sistema de reserva de 
vagas para candidatos negros, 
se desejar.

Cotas
Para concorrer às vagas reser-

vadas a candidatos negros, o 
interessado deverá fazer a opção 
no ato de inscrição e autodecla-
rar-se negro, conforme quesito 

cor ou raça utilizado pela Funda-
ção Instituto Brasileiro de Geo-
grafia e Estatística (IBGE).

As pessoas negras que obti-
verem pontuação suficiente 
para aprovação em ampla con-
corrência deverão figurar tanto 
na lista de classificados dentro 
das vagas reservadas, quanto na 
lista de classificados da ampla 
concorrência.

Isenção
O prazo para solicitar a isen-

ção da taxa de inscrição será de 
30 de janeiro a 5 de fevereiro.

De acordo com o edital, 
podem solicitar a isenção os 
candidatos inscritos no Cadas-
tro Único para Programas Sociais 
(CadÚnico), além dos doadores 
de medula óssea em entidades 
reconhecidas pelo Ministério 
da Saúde.

O upload das imagens dos 
documentos necessários para 
solicitar a isenção da taxa de ins-
crição no site deve ser feito pelo 
seguinte site: https://security.
cebraspe.org.br/IBAMA_25/
Upload/Isencao/.

Inscrições para 460 vagas de 
concurso do Ibama estão abertas

Polícia de SP identifica torcedores 
envolvidos em briga antes de clássico

O T r i b u n a l 
Regional Elei-
toral de São 
Paulo (TRE-
-SP) decidiu 
nesta quin-

ta-feira (30), por 5 votos a 2, 
pela cassação do mandato da 
deputada federal Carla Zam-
belli (PL-SP), informa a CNN Bra-
sil. A parlamentar também foi 
declarada inelegível por oito 
anos, contados a partir das 
eleições de 2022, por abuso de 
poder político e uso indevido 
dos meios de comunicação.

A decisão, no entanto, não 
possui efeitos imediatos, e 
Zambelli poderá permanecer 
no cargo enquanto os recursos 
ao Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) estiverem em análise.

A condenação foi resul-
tado de uma Ação de Inves-
tigação Judicial Eleitoral (Aije) 
movida pela deputada Sâmia 
Bomfim (PSOL-SP). O processo 
teve como base publicações 

feitas por Zambelli durante as 
eleições de 2022, em que a 
deputada alegava, sem pro-
vas, que urnas eletrônicas na 
cidade de Itapeva (SP) teriam 
sido manipuladas.

O relator do caso, 

desembargador Encinas 
Mafré, afirmou que as decla-
rações configuraram “abuso da 
liberdade de expressão e ato 
de evidente má-fé”. O julga-
mento já havia sido suspenso 
em dezembro do ano passado, 

após pedido de vistas da juíza 
Maria Cláudia Bedotti.

A reação de Zambelli - 
Após o resultado, Zambelli 
se manifestou em suas redes 
sociais, criticando a decisão 
do tribunal. Em sua nota, a 

parlamentar declarou:
“Hoje, o TRE-SP enten-

deu por anular os votos de 
946.244 cidadãos paulistas e 
cassar meu mandato de depu-
tado federal. Essa decisão não 
tem efeitos imediatos, e irei 

continuar representando São 
Paulo e meus eleitores até o 
encerramento dos recursos 
cabíveis. Fica claro que a perse-
guição política em nosso país, 
contra os conservadores, é visí-
vel como o Sol do meio-dia.”

TRE-SP cassa mandato de Zambelli e declara 
inelegibilidade da bolsonarista por oito anos

BRASIL

SÃO PAULO

ECONOMIA

Foto: Divulgação

TUIUTI, BEIJA FLOR 
E MANGUEIRA 
VÃO LEVANTAR A 
ARQUIBANCADA

No segundo sábado do ensaio 
técnico (1º/2), do grupo especial 
na Sapucaí, às escolas de samba 
Paraíso Tuiuti, Beija Flor e Man-
gueira vão fazer seus aprontos 
visando a disputa do campeo-
nato. A Paraíso do Tuiuti vai abrir 
o ensaio as 19 horas. O enredo a 
ser apresentado é: “Quem tem 
medo de Xica Manincongo ”.É 
uma homenagem a primeira 
trans, não indígena do Brasil. 
Jack Vasconcelos está desenvol-
vendo o enredo. A agremiação 
será a 2º desfilar na terça de 
carnaval (4/3). A escola confir-
mou às presenças das deputadas 
Érica Hilton(psol – SP) e Duda 
Salaber(pdt – MG). 

A Beija Flor de Nilópolis vai 
homenagear Laíla. O enredo foi 
batizado de: “Laíla de todos os 
Santos. Laíla de todos os Sam-
bas”. O saudoso carnavalesco, 
diretor de carnaval e de harmo-
nia, começou sua carreira no 
Salgueiro nos anos 70, na mesma 

época que despontavam João-
sinho trinta, Rosa Magalhães, 
Mária Augusta, Lícia Lacerda e 
Arlindo Rodrigues. Com mais de 
50 anos de carnaval Laila passou 
pela Vila Isabel, Unidos da Tijuca 
e União da Ilha. Na Beija Flor foi a 
escola que o consagrou. Ganhou 
vários carnavais somando mais 
de 3 décadas em três passagens 
diferentes. O horário progra-
mado para começar é às 20h40. 

A Estação Primeira de Man-
gueira vai falar no seu enredo 
sobre a contribuição dos Bantus 
vindo escravizados de Angola. 
O enredo é: “A Flor da Terra, no 
Rio da Negritude entre Dores e 
Paixões.” A presença na vida cul-
tual, religiosa e social é marcante 
na população do Rio de Janeiro. 
Com esse enredo a Mangueira 
busca mais engajamento social 
contribuindo com a resistência 
cultural através do carnaval. A 
Mangueira vai fechar o ensaio 
a partir das 22h20. 
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Governo do Estado do RJ conclui 50% 
das obras do MUVI em São Gonçalo

Valorização e 
garantia de bem-
-estar. A popula-
ção de São Gon-
çalo já reconhece 
os benefícios das 

obras do MUVI (Mobilidade 
Urbana Verde Integrada), reali-
zadas pelo Governo do Estado 
em parceria com a prefeitura. As 
intervenções seguem aceleradas 
e metade dos serviços foram 
concluídos, com pouco mais de 
50% dos das obras físicas finaliza-
dos. O corredor viário expresso, 
executado pela Secretaria de 
Estado das Cidades, liga Gua-
xindiba a Neves, é o maior em 
mobilidade urbana da história 
do município e dará mais segu-
rança ao trânsito dos 13 bairros 
cortados pelo MUVI.

Os três primeiros trechos, 
com trajeto de Neves até o Cen-
tro, já estão na fase de ajustes 
finais nos serviços de urbanismo 
e pavimentação. O projeto tam-
bém prevê a instalação de 18 
quilômetros de ciclovia. Desse 
total, 8,2 quilômetros já foram 
concluídos.

– Essas obras vão transfor-
mar a vida da população de São 
Gonçalo. Com o corredor viá-
rio expresso, será gerada maior 
mobilidade, o trânsito fluirá 
melhor, e garantiremos quali-
dade de vida, conforto e segu-
rança aos moradores do Estado 
do Rio de Janeiro – destacou o 
governador Cláudio Castro.

O trecho que liga a Região 
Central à Trindade, próximo ao 7º 
Batalhão de Polícia Militar, está 
recebendo drenagem, meio-fios 
e calçadas. Já no trecho 5, que 
abre caminho de Alcântara até 
o Jardim Catarina, estão sendo 

instaladas estacas para construir 
uma ponte para veículos no Rio 
Alcântara.

– Na Secretaria das Cidades, 
nosso principal objetivo é melho-
rar a qualidade de vida da nossa 
população. Estamos trabalhando 
em conjunto com as equipes da 
Superintendência de Gestão de 
Impacto Social, que orientam as 

pessoas que moram ao redor das 
obras, e estamos muito orgulho-
sos do andamento desse projeto 
– destacou o secretário Douglas 
Ruas.

População de São Gonçalo 
reconhece importância da 

iniciativa
Morador da região há 20 

anos, Marco Antônio Alcântara, 

de 66 anos, contou que esta é a 
primeira vez que uma obra desta 
dimensão é promovida em São 
Gonçalo.

– Estou me sentindo valori-
zado pelo Governo do Estado. 
Com essa revitalização, hoje 
temos uma praça para passar 
o tempo, conversar com os 
vizinhos. Nossa região vai ser 

valorizada, vamos ter gosto 
de investir em nossas casas 
– relatou.

Para a coordenadora de pro-
jetos sociais Mary Claro, de 46 
anos, as obras representam um 
resgate da dignidade do povo do 
município.

– Essas obras resgatam a dig-
nidade do gonçalense. Há muito 

tempo não havia um olhar sen-
sível para o nosso município. 
Agora, quando andamos por 
aqui, vários espaços já foram 
redesenhados. Com essa parce-
ria entre o Governo do Estado e 
a prefeitura, quem ganha somos 
nós, gonçalenses, pois as ruas 
estão mais bonitas, a cidade está 
mais viável – elogiou.

Governo do Estado entrega Cartão 
Recomeçar em Angra dos Reis

Seop realiza demolição de prédio de três 
andares na Rocinha avaliado em R$ 2 milhões

Uma manhã de recomeço 
para quem perdeu móveis, ele-
trodomésticos ou teve a casa 
danificada durante as chuvas do 
último mês, em Angra dos Reis. 
Nesta terça-feira (30/01) os con-
templados pelo Recomeçar, pro-
grama emergencial do Governo 
do Estado, começaram a receber 
seus cartões no Estádio Munici-
pal Jair Toscano. Ao todo, serão 
distribuídos 1.742 cartões aos 
moradores da cidade da Costa 
Verde, com apoio da Prefeitura 
de Angra dos Reis. O município 
foi um dos mais afetados pelos 
temporais de dezembro e é o 
primeiro a receber o benefício 
em 2024.

- O Cartão Recomeçar chega 
em um importante momento 
em que famílias estão preci-
sando restabelecer suas vidas 
após fortes chuvas. Além disso, 
a cadeia econômica local, que 

também sofre as consequências 
das enchentes, é fomentada. 
Que esse recomeço proporcione 
aos moradores de Angra a tran-
quilidade de ter um lar nova-
mente - declarou o governador 
Cláudio Castro.

 A secretária de Estado de 
Desenvolvimento Social e Direi-
tos Humanos, Rosangela Gomes, 
participou presencialmente da 
entrega dos cartões.

- Já estive aqui outras vezes 
entregando o cartão, e sei que 
esse momento é extremamente 
difícil para os moradores. Não 
é somente entregar, mas dar 
toda a assistência necessária a 
esse cidadão que perdeu seus 
móveis ou até mesmo parte de 
sua casa. O Cartão Recomeçar 
é um apoio nesse momento de 
dor e luta - disse a secretária 
Rosangela Gomes.

A Prefeitura de Angra dividiu 

em três lotes a entrega dos bene-
fícios, e cerca de 500 contempla-
dos já saíram com o cartão em 

mãos. Na próxima semana, entre 
os dias 7 e 8, serão distribuídos 
os demais cartões.

A Secretaria de Ordem Pública 
(Seop) iniciou nesta quinta-feira, 
dia 30, a demolição de um prédio 
de três pavimentos construído 
irregularmente na localidade do 
Portão Vermelho, na comuni-
dade da Rocinha, área sob forte 
influência do crime organizado. 
A obra não possuía nenhuma 
licença ou autorização da Pre-
feitura e está situada em uma 

área de encosta, o que pode 
trazer risco de desabamento 
em caso de chuvas fortes. Enge-
nheiros da Prefeitura estimam 
um prejuízo de R$ 2 milhões 
aos responsáveis.

As ações começaram pelo 
último pavimento, que está em 
fase de estrutura e alvenaria. 
Os dois primeiros já possuem 
pessoas morando. As famílias 

foram atendidas pela Secretaria 
de Assistência Social. Durante a 
operação, os agentes encontra-
ram um bico de torneira encai-
xado na parede para dar a enten-
der que já havia uma instalação 
hidráulica no imóvel e fazer pare-
cer para os agentes que pessoas 
já moravam no local.

– Mais uma vez, realizamos 
uma operação de demolição 

de construções irregulares 
na Rocinha. Já atuamos aqui 
diversas vezes e seguiremos 
coibindo essa pratica ilegal, 
com o objetivo de preservar 
a vida das pessoas, ordenar a 
cidade e auxiliar as forças de 
segurança pública no combate 
ao crime organizado – reforça 
o secretário de Ordem Pública, 
Brenno Carnevale.

Prefeitura entrega 
64 novos caminhões 
sustentáveis para a frota 
da Comlurb na Zona Norte

A Prefeitura do Rio entre-
gou, ontem, quinta-feira (30/1), 
64 novos caminhões com tec-
nologia sustentável à frota da 
Comlurb na Zona Norte da 
cidade. A entrega foi antecipada 
em um mês e, com isso, a com-
panhia de limpeza urbana com-
pleta 160 veículos para atuar no 
atendimento da coleta domiciliar 
e remoção de lixo público nos 
bairros da região.

Os novos caminhões seguem 
a norma de sustentabilidade 
Euro 6, protocolo que estabe-
lece limites para a emissão de 
poluentes por veículos a diesel. 
A frota da Comlurb já segue essa 
regra desde 2024 com os cami-
nhões emitindo em média 80% 
menos partículas poluentes em 
comparação aos anteriores.

– A gente vem fazendo um 
esforço muito grande de reno-
vação da frota da Comlurb. Está-
vamos com uma frota antiga na 
Zona Norte, essa é a segunda 
parte da região que pega muito 
dos bairros que fazem fronteira 
com a Baixada Fluminense, 
uma área muito importante da 
cidade. Agora pedimos a cola-
boração da população porque 
custa caro e o que paga é o 
imposto das pessoas. Se tiver-
mos mais civilidade a Prefeitura 
vai economizar, pelo menos, 
R$ 300 milhões por ano, um 
dinheiro que pode ir para a 
Saúde e para a Educação – afir-
mou o prefeito Eduardo Paes, 
durante o evento de apresen-
tação dos novos caminhões no 
Parque Radical de Deodoro.

Cinco dos seis trechos da maior obra de mobilidade urbana na cidade estão em andamento; moradores reconhecem benefícios da iniciativa
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Cras Figueira garante diversão 
nas férias das crianças em Caxias

As férias escolares 
ganharam um 
toque especial 
para as crianças 
do CRAS Figueira, 
em Duque de 

Caxias. Nesta última quinta-
-feira (30/01), a programação 
da colônia de férias incluiu uma 
sessão de cinema com direito a 
muita pipoca. O filme escolhido, 
A Babá Encantada, garantiu risa-
das e momentos inesquecíveis 
não apenas para os pequenos, 
mas também para as mães, que 
viram a alegria estampada nos 
rostos de seus filhos.

Que o diga Kelliane Jesus, de 
33 anos, mãe de Lauane, de 11 
anos, e Michaeli, de 8. Segundo 
ela, o CRAS tem sido um grande 
aliado para proporcionar diversão 
e entretenimento às crianças do 
bairro. “As meninas, quando sou-
beram que ia ter cinema no CRAS, 
ficaram ansiosas para vir e brincar 
também com as outras amigui-
nhas. Aqui no bairro somos muito 
bem assistidos. Tem o posto ao 
lado que atende as crianças tam-
bém, e o CRAS, que se preocupa 
com elas e promove momentos 
de lazer”, destacou a moradora 
da Estrada Velha do Pilar.

A dona de casa Esthefany de 
Lucena, de 27 anos, comparti-
lha a mesma opinião. Mãe de 
Laiza Sofia, de 10 anos, e Eloá, 
de 8, ela acompanha de perto 
as atividades organizadas pelo 
CRAS e ressalta a importância 

do espaço na vida de suas filhas. 
“Elas participam há dois anos das 
atividades no local. Durante todo 
o ano, o CRAS promove ações 
planejadas para as crianças. A 

colônia de férias foi uma inicia-
tiva ótima, e elas estão se diver-
tindo muito”, afirmou.

Presente na ação, o secretário 
de Assistência Social e Direitos 

Humanos, Marcus Vinícius de 
Moraes Guimarães (Boquinha), 
enfatizou o compromisso da pre-
feitura em oferecer opções de 
lazer para as famílias assistidas. 

“Estamos sempre desenvol-
vendo projetos inovadores que 
estimulam a criatividade e o 
bem-estar de nossas crianças. 
Nesta colônia de férias, nosso 

objetivo é oferecer momentos 
de alegria, integração e aprendi-
zado, garantindo um espaço de 
convivência saudável e inclusivo”, 
explicou o gestor da Pasta.

MESQUITA

SÃO JOÃO DE MERITI

JAPERI

MAGÉ

DUQUE DE CAXIAS

Garantir praticidade e efi-
ciência no processo de matrí-
cula dos estudantes da rede 
pública municipal de Mesquita 
virou uma obrigação para a 
Secretaria Municipal de Edu-
cação.  Em 2025, o município 
adotou, além do sistema de 
pré-matrículas on-line para os 
alunos novos, com deficiência 
e nas transferências internas 
para Educação em Horário 
Integral, o uso do bot de ser-
viços da prefeitura na comu-
nicação com os responsáveis. 
Com mensagens que abrangem 
informações essenciais, os pro-
cedimentos para ingresso de 
alunos nas unidades escolares 
do município em 2025 torna-se 
mais simples e objetivo.

A implementação tecno-
lógica chega para promover 
mais facilidade à efetivação da 
matrícula escolar, com detalha-
mento das etapas necessárias, 
incluindo informações sobre 
deferimento ou indeferimento 
de inscrições, prazos para com-
parecimento e a lista de docu-
mentos exigidos. Assim, os res-
ponsáveis que autorizaram o 
recebimento de comunicações 
relacionadas à pré-matrícula 
podem acompanhar todas as 
fases do processo de maneira 
clara e eficaz. Mas quem ainda 
prefere os meios tradicionais 
de contato não se decepciona: 
é possível tirar as dúvidas pelo 
telefone de contato disponibi-
lizado para atendimento.

A Prefeitura de São João 
de Meriti, através do trabalho 
de campo das secretarias de 
Ambiente, Vigilância Sanitária, 
Ação Comunitária e Segurança 
Pública, deu continuidade a 
Operação Meriti em Ordem 
com a missão de orientar, edu-
car e conscientizar ferros-ve-
lhos, oficinas e empresas de 
reciclagens na cidade. As equi-
pes visitaram mais estabeleci-
mentos nos bairros de Éden, 
Coelho da Rocha, Agostinho 
Porto e São Mateus.

A comitiva formada por 
secretários municipais, fiscais e 
agentes ampliaram a operação 
em mais bairros da cidade, para 
reforçar os cuidados necessários 

com as questões ambientais e 
fiscais. Ainda na primeira fase da 
Operação Meriti em Ordem, os 
responsáveis por ferros-velhos, 
oficinas e empresas de recicla-
gem estão recebendo uma nota 
técnica informativa com o que 
deve ser feito e o que não ser 
feito, além de serem encami-
nhados para buscar suporte 
técnico nas devidas secretarias 
da Prefeitura.

O secretário municipal de 
Ambiente, Mudanças do Clima 
e Bem-Estar Animal, Antonio 
Marcos Barreto, ressaltou sobre 
os esforços do trabalho inter-
setorial. “O trabalho continua 
e vamos ajudar a fomentar o 
desenvolvimento da cidade”

A Prefeitura de Japeri, por 
meio da Secretaria Municipal 
de Cultura, está promovendo a 
Colônia Cultural de Férias 2025, 
garantindo diversão e apren-
dizado para crianças e jovens. 
As atividades, que começaram 
no dia 20 e seguem até 31 de 
janeiro na Biblioteca municipal 
e no Centro Cultural.

Nesta segunda-feira, 27, a 
Biblioteca Municipal foi palco 
de uma oficina de Artesanato, 
Corte e Dobradura, voltada para 
crianças e adolescentes de 7 a 
18 anos. Durante a oficina, os 
participantes exploraram sua 
criatividade, desenvolveram 
habilidades manuais e a coor-
denação motora fina, além de 
aprenderem sobre sustentabi-
lidade através do reaproveita-
mento de materiais.

A professora da oficina, Lor-
rany Hammury, destacou as ati-
vidades que estão sendo reali-
zadas: “Estamos trabalhando 
coordenação motora, trabalho 

em grupo, texturas, origami e 
pintura em massinha.”

Os pequenos participantes 
também compartilharam suas 
impressões. Laís Olavo, de 9 
anos.

“É muito legal e divertido 
aprender com as brincadeiras. 
Ainda fazemos amigos, por-
que muitos não se conheciam 
antes”, afirmou.

Ela estava acompanhada de 
Gustavo Henrique, de 5 anos, e 
Davi Oliveira, de 8 anos.

Felícia Barbieri, de 12 anos, 
também adorou a experiência.

“Acho muito bom. Saio daqui 
mais calma.”

As mães também desta-
caram a importância do pro-
jeto. Verônica Barbieri, mãe 
de Thiago Christian e Felícia, 
elogiou.

“Acho maravilhoso. Assim, 
eles não ficam no celular e con-
seguem aprender. Quanto mais 
atividades como essa no muni-
cípio, melhor para as crianças e 

para as mães. É muito interes-
sante, tira eles do mundo virtual 
e da televisão.”

Atividades oferecidas na 
Colônia Cultural de Férias

A programação da Colônia 
Cultural de Férias em Japeri é 
diversificada e inclui atividades 

como a Oficina de Artesanato, 
Esculturas, Corte e Dobra-
dura, voltada para crianças e 
adolescentes de 7 a 18 anos, 
com foco no desenvolvimento 
da criatividade, habilidades 
manuais, trabalho em equipe 
e sustentabilidade. 

Para intensificar a pre-
servação das cachoeiras 
da cidade, a Prefeitura de 
Magé, através da Secretaria 
de Ordem Pública, realizou 
nesta última quarta-feira (29), 
um trabalho de conscienti-
zação e orientação com os 
comerciantes de Rio do Ouro 
e Santo Aleixo.

A Lei nº2137, por exemplo, 

proíbe a venda e consumo 
de qualquer tipo de bebida, 
acondicionada em vasilhames 
de vidro em estabelecimentos 
localizados às margens das 
cachoeiras.

Para o coordenador de 
Ordem Pública, Eduardo 
Fidélis, a ação visa reduzir os 
impactos ambientais.

“Estamos aqui orientando 

e explicando sobre a lei para 
que a nossa cidade seja pre-
servada e para que para todos 
aproveitem de forma segura.

A Ordem Pública estará 
aqui todos os finais de 
semana, coibindo a presença 
de garrafas e vasilhames de 
vidro. Nós teremos também a 
secretaria de Meio Ambiente 
realizando a fiscalização nas 

cachoeiras”, disse.
SAIBA AS REGRAS:
– Excursões: É obrigatório 

o cadastro  na Subsecretaria 
de Turismo (turismo@mage.
rj.gov.br) ou atendimento pre-
sencial: Ed.Golden Tower (Av.
Coronel João Valério, n241, 
6º andar, sala 608, Centro – 
Magé) de segunda a sexta, 
das 9h às 17h.

Tecnologia domina processo 
de matrículas escolares

Prefeitura amplia Operação 
Meriti em Ordem para 
orientar ferros-velhos

Crianças e jovens participam de 
Colônia Cultural de Férias em Japeri

Ordem pública orienta comerciantes sobre 
regras de preservação das cachoeiras



GAZETA RIO 5www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Sexta-Feira, 31 de Janeiro de 2025

O julgamento do pedido de 
cassação do governador do Rio 
de Janeiro, Cláudio Castro, e do 
vice-governador, Thiago Pam-
polha, na quinta-feira (30) foi 
suspenso após pedido de vista 
do relator, o desembargador 
Rafael Estrela. Após ouvir as 
manifestações da defesa e da 
acusação, Estrela disse que vai 
modificar trechos do relatório, e 
que pretende apresentar voto na 
próxima sessão de julgamentos 
do Tribunal Regional Eleitoral do 
Rio de Janeiro, agendada para o 
dia 4 de fevereiro.

A denúncia da Procuradoria 
Regional Eleitoral (PRE) é por 
suspeita de arrecadação ilícita 
de recursos durante a campa-
nha. De acordo com a PRE, a 
chapa não conseguiu comprovar 
a destinação de 10 milhões de 
reais recebidos do fundo público 
eleitoral. A acusação pede que 
Claudio Castro e Thiago Pam-
polha sejam cassados e fiquem 
inelegíveis por 8 anos.

A procuradora eleitoral 
Neide Cardoso de Oliveira, 
que apresentou a denúncia, 
sustenta que as empresas 
citadas na prestação de con-
tas não tinham capacidade de 
oferecer os serviços suposta-
mente contratados: “Não resta 
dúvida que os representados 
se beneficiaram pelos gastos 
ilícitos de recursos públicos 
em prol de suas campanhas, a 
fim de lograrem êxito na ree-
leição ao governo do estado 
em 2022.”

Mas o advogado de Cláu-
dio Castro, Eduardo Damian, 
negou qualquer irregularidade 
e pediu que os desembargado-
res julguem o pedido de cas-
sação como improcedente: 
“Não houve arrecadação ilícita 
de recursos. Não houve gastos 
não declarados e não contabili-
zados de recursos. E os gastos 
declarados e devidamente con-
tabilizados estão comprovados”, 
declarou a defesa.

Julgamento de cassação 
do governador do Rio 
de Janeiro é suspenso

Foto: Jose Cruz/Agência Brasil

Nacional

Lula diz que relação com Donald 
Trump será de reciprocidade

O presidente Luiz 
Inácio Lula da 
Silva afirmou 
nesta quinta-
-feira (30) que 
buscará uma 

relação de respeito com o pre-
sidente dos Estados Unidos, 
Donald Trump, empossado para 
um novo mandato na semana 
passada. A declaração foi dada 
durante entrevista a jornalistas, 
no Palácio do Planalto.

“Eu já governei o Brasil 
com presidente republicano, 
já governei com presidente 

democrata. E a minha relação é 
sempre a mesma, a relação é de 
um Estado soberano com outro 
Estado soberano. O Trump foi 
eleito para governar os Esta-
dos Unidos e eu fui eleito para 
governar o Brasil”, afirmou Lula.

Caso o presidente dos EUA 
concretize declarações recentes 
de que poderia impor tarifas de 
exportação contra produtos de 
países como o Brasil, Lula desta-
cou que a postura do governo 
será a de reciprocidade, com 
taxação inversa de produtos 
norte-americanos importados 

pelo Brasil. “Se ele taxar os pro-
dutos brasileiros, haverá reci-
procidade do Brasil em taxar os 
produtos americanos. É simples, 
não tem nenhuma dificuldade”.

Lula ainda criticou a decisão 
do presidente dos EUA de retirar 
aportes financeiros à Organiza-
ção Mundial da Saúde (OMS) 
e a saída do Acordo de Paris, 
para conter o aquecimento 
global. “Regressão à civilização 
humana”, disse o presidente 
brasileiro. Ele ainda indicou 
que Trump deve respeitar a 
soberania de outros países, 

ao mencionar as controvérsias 
recentes entre o americano e 
os governos da Groenlândia e 
do Panamá.

Relação com o Congresso
Na seara doméstica, Lula foi 

questionado sobre a expecta-
tiva para as eleições nas novas 
mesas diretoras da Câmara 
dos Deputados e do Senado 
Federal, que ocorrem neste 
fim de semana.

Na Câmara, até o momento, 
dois deputados se declararam 
oficialmente como candidatos. 
Hugo Motta (Republicanos-PB) 

é o grande favorito, com apoio 
de praticamente todas as ban-
cadas, dos governistas à oposi-
ção, incluindo o atual presidente 
da Câmara, Arthur Lira (PP-AL). 
O deputado pastor Henrique 
Vieira (PSOL-RJ), também ofi-
cializou sua candidatura pela 
oposição de esquerda.

No Senado, o favorito é 
Davi Alcolumbre (União Bra-
sil-AP). Ele foi presidente da 
casa de 2019 a 2020 e conta 
com amplo apoio das princi-
pais bancadas para retornar 
ao cargo.

“O presidente da República 
não se mete nisso. O meu pre-
sidente do Senado é aquele 
que ganhar. E o da Câmara, 
é aquele que ganhar. Quem 
ganhar, eu vou respeitar e 
estabelecer uma nova rela-
ção. Já demos demonstração 
que não tem dificuldade de 
governar se você tiver muita 
disposição de muita conversa”, 
disse Lula. 

O presidente reforçou que 
continuará apostando na arti-
culação política que vem man-
tendo com o Congresso.

Gastos com reconstrução do Rio 
Grande do Sul somam R$ 29 bi

Petrobras convocará mais 1.780 
aprovados em concurso de nível técnico

Por Welton Máximo
Agência Brasil
Os gastos com a recons-

trução do Rio Grande do Sul 
somaram R$ 29,016 bilhões de 
um total de R$ 40,66 bilhões 
disponíveis, divulgou nesta 
quinta-feira (30), em Brasília, 
o Tesouro Nacional. Por força 
de lei, os gastos ficaram fora 
da meta fiscal e não entraram 
no cálculo de déficit primário.

A maior parte dos recursos, 
informou o Tesouro, abrange 
gastos em créditos extraordiná-
rios para obras e ajudas diretas 
à população, que somaram R$ 
21,533 bilhões de um total de 
R$ 28,503 bilhões disponíveis.

Desses créditos, R$ 6,5 bilhões 
foram gastos na capitalização 
do Fundo de Apoio à Infraes-
trutura, que financia obras de 
recuperação no estado, e R$ 
6,05 bilhões do Fundo Garanti-
dor de Investimentos (FGI) e no 
Fundo de Garantia de Operações 
(FGO), usado para apoiar micro 

e pequenas empresas.
Em segundo lugar, vem o 

pagamento de R$ 2,83 bilhões 
em antecipação de precatórios 
da Previdência Social para cida-
dãos do estado. Completam a 
lista R$ 1,66 bilhão de subven-
ções para o crédito rural e o 
Programa Nacional de Apoio às 
Microempresas e Empresas de 
Pequeno Porte (Pronampe), R$ 
988 milhões em apoio a estados 
e municípios, R$ 848 milhões 
em precatórios em geral, e R$ 
748 milhões em precatórios a 
servidores públicos e em vagas 

emergenciais no Hospital Nossa 
Senhora da Conceição.

Gastos
A União gastou, ainda, R$ 

367 milhões com a concessão 
de duas parcelas adicionais do 
seguro-desemprego e R$ 25 
milhões com precatórios do 
Benefício de Prestação Conti-
nuada (BPC) e R$ 24 milhões 
com a recuperação de unidades 
da Defensoria Pública da União, 
do Ministério Público Federal e 
de tribunais federais no estado 
e com o fortalecimento de assis-
tência jurídica gratuita.

O secretário do Tesouro 
Nacional, Rogério Ceron, fez um 
balanço positivo do programa de 
ajuda ao Rio Grande do Sul. “Os 
nossos indicadores são todos 
positivos, como a gente já sina-
lizava. Logo quando começa-
ram as medidas, dissemos que 
o processo de recuperação ia 
ser muito forte. Nós dissemos 
que o processo de recuperação 
ia ser muito forte porque ia se 
assemelhar a um pós-guerra. A 
forma como a gente atuava era 
pensando nisso”, declarou.

Segundo Ceron, embora a 
vigência do decreto de calami-
dade pública no Rio Grande do 
Sul – em razão de fortes chuvas 
em 2024 - tenha acabado no 
fim do ano passado, algumas 
verbas residuais dos cerca de R$ 
11 bilhões restantes podem ficar 
como restos a pagar para 2025. 
Por meio dos restos a pagar, o 
governo gasta em um ano verbas 
empenhadas (autorizadas) em 
anos anteriores.

A Petrobras anunciou na quin-
ta-feira (30) que vai contratar 
neste ano 1.780 novos empre-
gados, que foram aprovados no 
concurso público Petrobras PSP 
2023.2, voltado para cargos de 
nível técnico. Segundo a estatal, 
esses candidatos estavam no 
cadastro de reserva e começa-
ram a ser chamados na quarta 
(29). Mais de 700 profissionais 
serão convocados já neste 

primeiro semestre de 2025.
A presidente da Petrobras, 

Magda Chambriard, afirma que 
as convocações ao longo de 
2025 serão fundamentais para 
novos projetos de investimentos. 
O planejamento da empresa é 
que os candidatos admitidos em 
2025 sejam direcionados, em 
sua maioria, para as áreas de 
Processos Industriais e de Explo-
ração e Produção. O processo 

seletivo tem cotas de 20% para 
pessoas com deficiência e 20% 
para negros.

As vagas a serem preenchidas 
serão nas regiões Nordeste, Sul 
e Sudeste. No Nordeste, estarão 
nos municípios de Ipojuca (PE) 
e Recife. Já no Sul e Sudeste, 
em Betim (MG), Belo Horizonte, 
Cubatão (SP), Duque de Caxias 
(RJ), Itaboraí (RJ), Macaé (RJ), 
Mauá (SP), Paulínia (SP), Rio de 

Janeiro, Santos (SP), São José dos 
Campos (SP), São Paulo, Vitória, 
Araucária (PR), Canoas (RS), Porto 
Alegre e Curitiba.

Antes desses 1.780 novos 
empregados, a empresa já tinha 
convocado cerca de mil ao longo 
de 2024. O cadastro de reserva 
do concurso é válido até 17 de 
dezembro de 2025, com possibi-
lidade de prorrogação por mais 
18 meses.
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Operação interrompe pesca ilegal 
de camarão em MangaratibaSubmarino Tonelero faz 

teste de imersão dinâmica 
na Baía de Sepetiba

Educação de Barra Mansa 
é referência na Semana 
de Imersão para Gestores 
Escolares de Angra

Inscrições abertas para o 
1º Fórum Municipal do 
Trabalhador de Angra

O Submarino Tonelero, 
terceiro navio de propulsão 
diesel-elétrica do Programa 
de Desenvolvimento de Sub-
marinos (Prosub), realiza uma 
importante missão na manhã 
desta quinta-feira (30), na Baía 
de Sepetiba, com o início da 
manobra de Imersão Dinâmica. 
O teste, também conhecido 
como Marco de Segurança J10, 
é fundamental para validar a 
capacidade de ocultação, per-
manência submersa e recarga 
de baterias no mar.

De acordo com a Itaguaí Cons-
truções Navais (ICN), a manobra 
ocorre quando o submarino uti-
liza simultaneamente sua pro-
pulsão, lemes horizontais e o 
formato hidrodinâmico de seu 
casco para vencer a resistên-
cia da água e submergir sem a 
necessidade do uso dos tanques 
de lastro. Esse procedimento 
permite avaliar a operacionali-
zação da guarita de salvamento 
e o controle atmosférico interno, 
assegurando a eficiência e segu-
rança do navio.

Para garantir o sucesso da 
operação, foram conduzidos 
diversos testes preparatórios 
pela Itaguaí Construções Navais. 
Além disso, a Marinha do Bra-
sil, com suporte do Centro 
de Instrução e Adestramento 

Almirante Áttila Monteiro Aché 
(CIAMA), realizou uma rigorosa 
Inspeção de Segurança para 
validar a prontidão da tripula-
ção e dos sistemas.

Próximos Passos
Segundo a ICN, com a Imer-

são Dinâmica concluída, a pró-
xima etapa será o Marco J11: 
Imersão em Grande Profundi-
dade, que testará a resistência 
do casco às pressões exercidas 
em profundidades operacio-
nais máximas. Esse ensaio tam-
bém avaliará o funcionamento 
de sistemas essenciais para a 
segurança e desempenho do 
submarino. A incorporação do 
Tonelero à Marinha do Brasil 
está prevista para o segundo 
semestre de 2025.

Prosub
Liderado pela Marinha do 

Brasil desde 2008, o Programa 
de Desenvolvimento de Subma-
rinos (Prosub) é uma das iniciati-
vas mais estratégicas das Forças 
Armadas brasileiras. Seu objetivo 
é fortalecer a defesa naval do 
país, assegurando a proteção 
das riquezas marítimas nacio-
nais, especialmente na região 
do pré-sal. Com avanços signi-
ficativos, o programa reafirma 
o compromisso do Brasil com a 
modernização de sua frota e a 
soberania nacional.

A Educação de Barra Mansa 
foi referência na Semana de 
Imersão para Gestores Escola-
res de Angra dos Reis, através 
do subsecretário de Gerencia-
mento de Projetos e Inovação, 
Marcus Barros. Ele palestrou no 
evento promovido pela Secre-
taria de Educação, Juventude e 
Inovação (SEJIN) do município 
da Costa Verde. A ação acon-
teceu entre os dias 28 e 30, no 
Hotel do Bosque, no Parque 
Mambucaba, e foi direcionada 
para diretores, equipe técnica e 
agentes de acompanhamento. O 
tema foi ‘Liderança que inspira 
resultados’.

Marcus Barros, que já foi 
secretário de Educação de Barra 

Mansa, palestrou sobre ‘Analo-
gias – Habilidades e competên-
cias do gestor moderno’. “Agra-
deço o convite do secretário de 
Educação de Angra, Paulo For-
tunato. Foi uma honra participar 
deste evento, que promove a 
integração entre os educadores 
e fortalece a gestão escolar. O 
resultado desta imersão, além 
do aperfeiçoamento de todos e 
desse intercâmbio, será o bene-
fício voltado aos estudantes”, 
destacou Marcus.

O evento também contou 
com a participação de Luiz Carlos 
Becker, professor convidado da 
Fundação Getúlio Vargas (FGV) 
e ex-subsecretário de Estado de 
Educação do Rio de Janeiro.

Na quarta-feira, 29, foram 
abertas as inscrições para o 1º 
Fórum Municipal do Trabalhador 
e da Trabalhadora de Angra dos 
Reis. Os interessados devem se 
inscrever no site oficial da Pre-
feitura de Angra: https://portal.
angra.rj.gov.br/ssa-conferencia-
-saude.asp?indexsigla=ssa. 

Com o tema central “Saúde 
do Trabalhador e da Trabalha-
dora como Direito Humano”, 
o evento tem como objetivo 

debater e fortalecer as Políticas 
Públicas voltadas para a saúde 
no município. O Fórum abordará 
três eixos principais: EIXO I: A 
Política Nacional de Saúde do 
Trabalhador e da Trabalhadora - 
A Construção da Política; EIXO II: 
As Novas Relações de Trabalho e 
a Saúde do Trabalhador e da Tra-
balhadora e EIXO III: Participação 
Popular na Saúde dos Trabalha-
dores e das Trabalhadoras para 
Efetivação do Controle Social.

Em uma operação de 
fiscalização marítima 
realizada na quarta-
-feira (29), a Prefei-
tura de Mangara-
tiba interrompeu a 

pesca ilegal de camarão dentro 
da Área de Proteção Ambiental 
(APA) do Boto Cinza, em Ita-
curuçá. A ação contou com a 
atuação das secretarias de Segu-
rança e Meio Ambiente, além 
do apoio do Grupamento de 

Proteção Ambiental.
Durante a operação, os 

agentes abordaram cinco 
embarcações e constata-
ram irregularidades em três 
delas, que receberam autos 
de infração. No total, foram 
apreendidos 55 kg de cama-
rão. O pescado foi doado 
para moradores do Pomar da 
Casa Branca, na Nova Man-
garatiba, e na Rua Fortaleza, 
na Praia do Saco.

A pesca com rede de 
arrasto dentro de APAs é 
considerada crime ambien-
tal, conforme determina a 
Lei Federal 9.695/98 e a Lei 
Municipal 1.209/19. Além 
disso, o período de defeso 
do camarão ocorre de 28 
de janeiro a 30 de abril, 
proibindo a pesca, trans-
porte e comercialização 
das espécies: rosa, sete-
-barbas, branco, santana 

ou vermelho e barba-russa.
A Prefeitura de Manga-

ratiba reforçou que ações 
de f iscalização continua-
rão sendo realizadas para 
coibir  a pesca predató -
r ia  e preser var o ecos-
sistema local.  As pena -
l idades  para  quem for 
flagrado praticando pesca 
i legal  incluem multas e 
outras sanções previstas 
na legislação ambiental.

Regiões 

Foto de Welington Campos

SEPETIBA

BARRA MANSA

ANGRA DOS REIS
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Reconhecido como 
Patrimônio Cultural 
Imaterial do Brasil 
desde 2005 pelo Ins-
tituto do Patrimônio 
Histórico e Artístico 

Nacional (IPHAN), o jongo é des-
taque no documentário “Jongo: 
Vozes que Ensinam pela Ances-
tralidade”, que será lançado no 
próximo dia 10 de fevereiro, no 
canal do YouTube Roda Sonora.

A produção audiovisual, diri-
gida por Matheus Dafi e Nathalia 
Leite, é uma investigação sobre as 
raízes, a espiritualidade e a ances-
tralidade presentes nesse gênero 
musical e ritualístico de origem 
africana e promete emocionar 
e impactar diferentes gerações. 
A obra passa a integrar o acervo 
do projeto Brasil Brasileiro, que 
pesquisa e cataloga ritmos bra-
sileiros por meio de documen-
tários, fotografias e histórias de 
diferentes culturas do país.

Produzido pela Marimba Cul-
tural em parceria com a produ-
tora audiovisual Lastro, o docu-
mentário explora as tradições 
jongueiras em duas comunida-
des emblemáticas: o Quilombo 
São José da Serra, em Valença, e 
o Jongo da Serrinha, em Madu-
reira, ambos no Estado do Rio de 
Janeiro. Além disso, o documen-
tário é inspirado nas expedições 
folclóricas de Mário de Andrade 
e combina pesquisa aprofun-
dada e narrativa contemporâ-
nea, oferecendo um conteúdo 
imagético de alta qualidade, que 

“Palavras” da Companhia 
Ensaio Aberto abre 
temporada teatral

Ativistas trans vão desfilar na 
Sapucaí pela Paraíso do Tuiuti

Xica Manicongo, considerada 
a primeira travesti não-indígena 
do país, foi uma mulher trans 
escravizada que viveu em Sal-
vador, no século 16. Para con-
tar sua história, que terminou 
igual a de muitas pessoas trans 
e travestis no Brasil, assassi-
nada por LGBTfobia, a escola 
de samba carioca Paraíso do 
Tuiuti levará Manicongo à Mar-
quês de Sapucaí.

O enredo da escola Quem 
tem medo de Xica Manicongo 
será desenvolvido pelo carnava-
lesco Jack Vasconcelos e contará 
com lideranças e ativistas trans 
desfilando na avenida, anun-
ciados nesta Semana Nacional 
da Visibilidade Trans. Entre as 
convidadas, estão as parlamen-
tares trans Érika Hilton (PSOL-
-SP) e Duda Salabert (PDT-MG), 
deputadas federais; a vereadora 

Amanda Paschoal (PSOL-SP) e a 
deputada estadual Dani Balbi 
(PCdoB-RJ), além de ativistas 
dos direitos humanos.

A deputada Erika Hilton 
disse que é uma honra partici-
par do evento, que considerou 
uma oportunidade de contar 
a história de Manicongo. “Nós 
sempre estivemos no carnaval, 
pessoas trans e travestis, comu-
nidade LGBTQIA+, mas faltava 

ter nossos heróis e heroínas’, 
disse. “Vai ser grandioso fazer 
o povo conhecer essa história 
e cantar ‘eu travesti’,” comple-
tou, em referência a trecho do 
samba-enredo.

“Eu espero que o maior 
recado seja dado: basta de 
preconceito, intolerância e 
ódio. Outras Xicas não podem 
mais ir para fogueira”, ressal-
tou Erika Hilton.

A Companhia Ensaio Aberto 
estreia neste sábado (25) o 
espetáculo “Palavras”, com 
Tuca Moraes e direção de Luiz 
Fernando Lobo. A peça, inspi-
rada na obra de Clarice Lispec-
tor, marca a inauguração da Sala 
Sérgio Britto no Armazém da 
Utopia, espaço cultural reaberto 
ao público em setembro de 2024 
após ampla reforma.

“Palavras” convida o público a 
uma imersão no universo literá-
rio de Clarice, utilizando a lingua-
gem teatral como ferramenta 
de investigação e experimen-
tação. A atriz Tuca Moraes se 
deixa guiar pelas palavras, fra-
ses e sentimentos da escritora, 
criando uma experiência única 
a cada apresentação.

“É um enorme desafio se 
jogar no abismo de Clarice, no 
abismo do mundo sem nenhuma 
linha de vida pra te salvar”, 
afirma a atriz. “O experimento 

é uma enorme desconstrução 
e uma aposta no encontro com 
cada espectador”.

O diretor destaca a impor-
tância da nova sala para a 
Ensaio Aberto: “A Sala Sérgio 
Britto é uma homenagem a um 
grande amigo, incentivador e 
entusiasta da Ensaio Aberto, 
fundamental na minha car-
reira. Sérgio foi um grande 
homem de teatro”.

A peça, que já tem apresen-
tação agendada para abril no 
Théâtre de La Concorde, em 
Paris, conta com o patrocínio 
da MRS Logística, da Prefeitura 
da Cidade do Rio de Janeiro, da 
Secretaria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa do Estado do 
Rio de Janeiro e do Ministério da 
Cultura, por meio da Lei Federal 
de Incentivo à Cultura. O espetá-
culo também conta com emenda 
parlamentar da Deputada Esta-
dual Renata Souza.

Documentário “Jongo: Vozes que Ensinam pela 
Ancestralidade” será lançado em fevereiro

GCADERNO
conecta as raízes do Jongo ao 
público contemporâneo.

Segundo o diretor Matheus 
Dafi, o projeto versa sobre pre-
servar e compreender as raízes, 
tradições e cultura do Brasil. “Por 
isso defendemos a importância 
do registro, pois é uma forma de 
preservar a memória da cultura 

do nosso país, transformando-a 
em audiovisual para as gerações 
futuras. Além de abrir espaços 
para os artistas, grupos culturais, 
ritmos e manifestações musicais 
brasileiras, o projeto também se 
preocupa em desenvolver uma 
relação com aquilo que escu-
tamos, estimulando a vontade 

de conhecer as nossas heranças 
culturais”, comenta o diretor.

A co-diretora Nathalia Leite com-
plementa a fala de Matheus, refor-
çando que o documentário é “uma 
celebração e uma reflexão. Uma 
espiral do tempo, que conecta as 
gerações, aproximando o passado 
e o presente para que seja possível 

sonhar com um futuro, ou mesmo 
construí-lo da melhor forma, com as 
tecnologias atuais. E por isso a tradi-
ção é viva, devido ao seu poder de 
resistir e se reformular entre tantas 
adversidades”, acrescenta. 

Viabilizado com recursos 
da Lei Paulo Gustavo, por 
meio do edital de Apoio a 

Obras Audiovisuais da Secre-
taria de Estado de Cultura e 
Economia Criativa do Rio de 
Janeiro (SECEC-RJ), “o projeto 
convida o público a mergu-
lhar em uma narrativa rica 
em histórias, ritmos e valores 
transmitidos por gerações”, 
finaliza Matheus Dafi.
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O jogador Danilo, de 33 anos, 
não conteve a emoção ao ouvir 
uma mensagem de seu pai, José 
Luiz, após ser anunciado como 
novo reforço do Flamengo. A rea-
ção foi registrada em vídeo pelo 
“The Players’ Tribune” e publi-
cada após o anúncio oficial do 
clube na última quarta-feira (29).

- Vocês pegaram pesado. Não 
era dia de chorar. Lembra muito 
a minha infância, todo sacrifício 
que fiz de coração aberto para 
chegar até aqui — disse Danilo, 
visivelmente emocionado ao 
recordar a trajetória até o clube.

Na mensagem, José Luiz, tor-
cedor rubro-negro, expressou 
felicidade ao ver o filho reali-
zando o sonho de vestir a camisa 
do Flamengo.

— Estou muito feliz com essa 
sua ida para o Flamengo. Você 
vai realizar o seu sonho e o meu 
ao vestir essa camisa. Lembra 
de quando você era garoto e 
a gente brincava no terreirão? 
Quando tinha jogo do Flamengo, 
a pelada acabava cedo. Todos lá 
em casa somos flamenguistas. 
Isso é uma honra — declarou o 
pai do jogador.

Esporte

Neymar retorna ao Santos após 12 anos e 
será apresentado com festa na Vila Belmiro

FLAMENGO

SANTOS

VASCO DA GAMA

O Santos anun-
ciou o retorno 
de Neymar 
nesta quinta-
-feira (30). O 
atacante, que 

deixou o clube em 2013, assi-
nará contrato válido até 30 de 
junho de 2025. A apresenta-
ção oficial ocorrerá na Vila Bel-
miro nesta sexta-feira, com um 
evento especial para a torcida.

Neymar desembarca no 
Aeroporto de Guarulhos na 
manhã de sexta-feira, vindo 
de Riad, na Arábia Saudita. Ele 
seguirá de helicóptero direta-
mente para Santos, onde par-
ticipará de uma série de ativi-
dades organizadas pelo clube.

Programação da chegada e 
apresentação:

9h: Desembarque em Gua-
rulhos e embarque para Santos 
de helicóptero;

Manhã: Assinatura de con-
trato na Vila Belmiro, com a pre-
sença de familiares e dirigentes;

Tarde: Show especial e apre-
sentação oficial à torcida no 
estádio.

A negociação
Após rescindir seu contrato 

com o Al-Hilal, Neymar ficou 
livre para acertar o retorno ao 
Santos. O vínculo inicial é de 
cinco meses, com a possibili-
dade de extensão até junho de 
2026.

O Santos reservou a camisa 
10 para Neymar, que anterior-
mente utilizava a 11. A decisão 
de voltar ao clube foi tomada 
em conjunto com sua família e 
motivada pela busca por recu-
perar o ritmo de jogo e reen-
contrar a felicidade no futebol.

— Voltar ao Santos é como 
voltar para casa. É o lugar onde 
vivi momentos inesquecíveis. 
Espero que essa nova fase 
seja de conquistas — declarou 
Neymar em suas redes sociais.

A importância do retorno
O retorno de Neymar é con-

siderado pelo Santos como a 

maior negociação de sua his-
tória recente. A expectativa 
é que o jogador não apenas 
contribua em campo, mas tam-
bém impulsione ações de mar-
keting e fortaleça a imagem 
do clube no cenário nacional 
e internacional.

O presidente Marcelo Tei-
xeira destacou a importância 
da volta do atacante:

— Neymar é um ídolo histó-
rico do Santos e do futebol mun-
dial. Estamos muito felizes em 
trazê-lo de volta para casa. Será 
uma nova etapa de conquistas.

Histórico no Santos
Durante sua primeira 

passagem pelo Peixe, entre 
2009 e 2013, Neymar dispu-
tou 225 jogos, marcou 138 
gols e conquistou seis títu-
los: três edições do Campeo-
nato Paulista (2010, 2011 e 
2012), uma Copa do Brasil 
(2010), uma Recopa Sul-A-
mericana (2012) e uma Con-
mebol Libertadores (2011).

Danilo se emociona com mensagem do 
pai ao fechar contrato com o Flamengo

Vasco se reúne com 
prefeitura para discutir 
reforma de São Januário

O Vasco da Gama tem uma 
reunião técnica agendada 
com a Prefeitura do Rio de 
Janeiro na próxima quarta-
-feira (5 de fevereiro) para 
tratar da reforma do estádio 
de São Januário. O encontro 
contará com a presença do 
arquiteto responsável pelo 
projeto, Sergio Dias, repre-
sentantes do clube e do poder 
público municipal.

A diretoria vascaína segue 
em busca de recursos para 
dar início às obras. Até o 
momento, o clube negociou 
apenas um terço do potencial 

construtivo, que totaliza mais 
de R$ 500 milhões. A venda 
foi fechada com duas empre-
sas, mas ainda não cobre o 
valor necessário para o pro-
jeto completo.

Captação de recursos e 
início das obras

Para acelerar o processo, o 
Vasco estuda alternativas que 
permitam a antecipação de 
recursos, como a liberação de 
verbas associadas a emprésti-
mos bancários intermediados 
pelas companhias envolvidas. 
Esse formato não envolveria 
diretamente o clube.

Pela 6º rodada (29/1) da taça 
Guanabara o Vasco da Gama 
venceu o até então líder Maricá. 
Com o resultado o time da Cruz 
e Malta assumiu a vice liderança 
com 12 pontos mantendo -se 
invicto na competição. O jogo 
terminou 1 x 0 para o time de 
São Januário. O Maricá caiu para 
terceiro lugar com 11 pontos. 

No Nilton Santos, no clás-
sico vovô, o Botafogo levou a 
melhor vencendo o Fluminense 
pelo placar de 2 x 1.É a sétima 

vitória consecutiva que o time 
da estrela Solitária impõe no tri-
color das Laranjeiras. Já existe 
o coro da torcida botafoguense 
que “o pó de arroz virou fre-
guês”. O Fogão entrou proviso-
riamente no G-4. Para permane-
cer vai depender do resultado do 
jogo do Nova Iguaçu que estar 
em quinto lugar. 

No terceiro jogo da rodada 
nessa quarta-feira, o Volta 
Redonda recebeu a Portuguesa 
e venceu por 2 x 1.O Voltaço 

assumiu a ponta da tabela com 
12 pontos. 

Nessa quinta-feira (30/1), 
no Maracanã o Flamengo vai 
receber o Sampaio Corrêa às 
21h30.A Band (tv aberta) e o 
Premiere(pay – per – view) vão 
transmitir. Em Bacaxá às 18h30 
o Boavista vai receber o Madu-
reira. No Laranjão o Nova Iguaçu, 
às 16h, receberá o Bangu, último 
colocado no campeonato. 

 Com os grandes clubes colo-
cando seus times principais em 

campo a tabela do campeonato 
mudou.  A tendência é pelo 
menos três deles passarem para 
as semifinais. 

O campeonato tem sido defi-
citário.O maior público até agora 
foi entre Bangu x Flamengo, no 
Maranhão com 33.077 torcedo-
res e renda de R$ 3294420,00. 
A média de público até o 
momento é de 5301.  Madu-
reira x Volta Redonda protago-
nizaram o menor público com 
770 torcedores.   

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

VASCÃO PAROU O “TSUNAMI” 
DO CAMPEONATO CARIOCA

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG O Sesc Flamengo, equipe do técnico Bernardinho, 

recebe o Fluminenser, nesta sexta-feira (31), 
às 21h30, no Tijuca, em confronto direto pelas 
primeiras posições da tabela da Superliga. O jogo 
terá transmissão ao vivo pelo SporTV 2 e VBTV.

Sesc Flamengo x Fluminense
DIA DE JOGO


